

2022-23 年度 国際ロータリー会長 ジニファー・ジョンズ

Weekly Report Niigata





2022~23 年度 新潟ロータリークラブ会長

石川 治壱

新潟 RC 4月第 1 例会 (2023.4.4) (Zoom 例会併催) No.3453

- (1) 「君が代」ロータリーソング「奉仕の理想」ピアノ演奏
- (2) 石川 治壱会長挨拶

本日は田中泰阿弥の仕事の代表作ともいえる新発田市にある清水園のお話をします。

そもそも皆様ご存じかもしれませんが、清水園は田中泰阿弥がすべて作ったわけではありません。この庭園は江戸期の新発田藩藩主溝口家の庭園で、寛文年間、小堀遠州の弟子で幕府の庭方だった縣宗知が作ったものと伝えられています。

清水園は近江八景(つまり小堀遠州好みの庭)を取り入れた庭園となっており、明治24年、沢海村の伊藤家の所有になり、以後昭和21年には(財)北方文化博物館が管理するところとなりました。この際、庭匠・田中泰阿弥が、清水谷御殿の全体を修復し、「清水園」として現在の姿となりました。

清水園は、これまで日本庭園のお話を続けてきましたが、 その日本庭園の歴史をこの新潟県内の新発田市で感じ る事が出来る稀有な庭と言えると思います。

つまり、新潟にある小さな桂離宮みたいなもので、池の 周りに茶室を配した、池泉回遊式の庭園です。

この清水園の原型がつくられたころの、新発田は茶の湯が盛んで、その主流は石州流でした、石州流の開祖である片桐貞昌(石州)宗匠の弟子の怡渓宗悦に茶の湯を学んだのが4代溝口重雄であり、とりわけ10代 溝口直諒はその奥義を極め、石州流越後怡渓派を樹立、宗匠となりました。殿様宗匠の誕生は、家臣をはじめ町人にも大きな影響を与えました。

清水園はかつて清水谷と呼ばれていて、清水谷の古地名は、加治川の伏流水、一帯に湧き出ていたからかもしれません。近年まで園内の井戸水は、酒造りに用いられていました。

藩主などがここの名水で、茶の湯を楽しんでいたからこ その清水園なのかもしれません。 そしてこの庭園は変化の時を迎えます。昭和21年以降 北方文化博物館の所有となり、田中泰阿弥の手が入る事 になったのです。つまり小堀遠州の弟子である縣宗知と 昭和の孤高の庭師田中泰阿弥の両方の良さがこの清水 園にあると思います。

本日の会長挨拶はここまでします、次週も田中泰阿弥、そして清水園の見どころをご紹介したいと思います。

(3) ビジターの紹介

新潟万代RC 幹事 中村崇君

新潟万代 RC 創立 30 周年副実行委員長 清野元雅君

(4) 新潟万代 RC 中村君、清野君より創立30周年式 典ご案内

日時 2023年6月4日 14:00~18:10

会場 ホテルオークラ新潟

登録料 15,000円

ご参加頂ける方は新潟ロータリークラブ事務局へご連 絡をお願い致します。

(5) 100%出席バッチ贈呈

五月女政義君 1年 北爪 彰人君 1年 小木 將綱君 2年 佐藤 邦栄君 5年 織戸 潔君 11年 細野 義彦君 13年 佐藤 紳一君 22年

- (6) 誕生日お祝い贈呈(7名)
- (7) 結婚記念日お祝いの紹介(10名)
- (8) 髙橋秀樹君へ次年度地区諮問委員委嘱状伝達
- (9) ロータリーの友4月号の紹介(小林俊広報会報雑 誌委員)

(10) 委員会報告

- 岡村健吉親睦副委員長より観桜会御案内 日時 4月18日 於 ハミングプラザ VIP

16:45 イタリア軒前よりバス出発

17:00 受付 17:30開会

Rookies(ルーキーズ)によるオールデイズソングをお楽しみください。

- ・内山博之会長エレクトより次年度委員会組織について ご協力の御願い
- ・徳永 昭輝国際奉仕委員長よりミャンマー医療支援活動報告

新潟 RC は国際奉仕委員会を中心に新潟大学病理学教授、 内藤眞先生の協力を得てミャンマー支援活動に取り組 んできました。2017年11月2日に宇尾野さんがミ ャンマーRC の例会に出席したのを契機に、ミャンマー 医療プロジェクト (徳永昭輝会長) チームを中心に「超 音波診断装置をグローバル補助金事業としてサンピア 病院に寄贈する | 事業に本格的に取り組み、2019年 1月25日にを訪問して超音波診断装置の贈呈式、VTT 事業として超音波診断装置の研修会を実施し、その後ミ ャンマーの政情不安もあり現地訪問ができていません が、地区補助金を利用し「超音波診断装置のメインテナ ンス」事業を継続していました。ミャンマーは現在軍事 政権下にありますが、ミャンマーにある新潟大学の感染 研究所関係者が何度か現地に行って活動されていると の情報があり、厳しい医療環境の中で医療活動を行って いるサンピア病院への支援を石川会長・理事会に提案し たところ令和5年2月7日の例会で「支援のための寄付 募金」を実施することができました。支援金は、例会時 の寄付61,100円にミリオンダラーミールから合わ せて10万円を新潟RCから贈呈するとの連絡を頂き、 別の寄付金2万円を足して合計12万円を新潟大学の 渡部先生に託しミャンマーの(YADANA 医師;内科医) に届けていただきました。YADANA 医師から、2023. 3. 16. 「緊急使用医薬品」としてサンピア病院に寄 贈したとの連絡があり、担当医療監督から受領書と感謝 状が新潟RCに送られてきました。ミャンマーの医療は 厳しい状況下にありますが、少しでも新潟RC の皆様の 善意が無事に緊急医薬品として届けられたことを報告 させて頂きます。ご協力に感謝申し上げます。今後とも ご協力宜しくお願い致します。



・青少年育成基金事業の表彰援助先の募集について 募集要項を郵送致しましたので、推薦頂ける方は5月 20日までに青少年奉仕委員長か事務局へお願い致し ます。

(11) 各種ご寄付の発表

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 本多 晃君(ポリオプラス) 本間 彊君 石川 治壱君

(12) ニコニコボックス紹介(関川 博信委員長)

- ・新潟万代RC 清野 元雅君、中村崇君 本日は例会に参加させていただき、ありがとうございます。6月4日の新潟万代RC30周年記念式典にご出席をお待ちしております。
- ・坂本 信君 結婚記念日のお花ありがとうございました。我が家の玄関におきまして楽しんでいます。
- ・小山 章司君 結婚記念日にお花を頂きました。妻も 大喜びでありがとうございました。

(13) 幹事報告(高野 潤幹事)

- ロータリーレートが1ドル133円に変更になりました。
- ・例会終了後、前橋ロータリークラブとの合同観桜会 にご参加の方はイタリア軒前よりバスが出ますのでご 乗車下さい。

(14) 4月4日の例会参加率

会員数	算定対象者	出席者	参加率
84	82	66	80. 49

Zoom参加 9名

4月11日の例会予定

卓話「子どもの未来応援プロジェクト ~子どもの貧困とフードバンク第三世代~」 新潟県フードバンク連絡協議会 会 長 山下 浩子氏 事務局長 小林 淳氏

新潟ロータリークラブホームページアドレ

http://www.niigatarc.jp/

4月4日 理事会報告 出席者 12名

- 1 退会届について⇒承認
- 第一生命保険㈱新潟支社長 金井和義君(3/14 退会ご挨拶)
- 損害保険ジャパン㈱新潟支店長 河野泰之君(3/14 退会ご挨拶)
- 清水建設㈱北陸支店新潟営業所長 東海幸一君(3/28 退会ご挨拶)
- 明治安田生命保険(相)新潟支社市場統括部長 甚野太朗君(3/28 退会ご挨拶)
- ダイダン㈱新潟支店長 柏木 春彦君(3/28 退会ご挨拶)
- 2 入会推薦の件⇒承認
- 清水建設㈱北陸支店新潟営業所所長 澤田尚(ひさし)君推薦者 酒井 昌彦君 石本隆太郎君
- 3 4月のプログラム⇒承認
 - 4月 4日 第一例会につき卓話なし

前橋RC合同観桜例会 ロイヤルチェスター前橋 午後5時半開会

4月11日 卓話「子どもの未来応援プロジェクト~子どもの貧困とフードバンク第三世代~」 新潟県フードバンク連絡協議会 事務局長 小林 淳 氏卓話

4月18日 観桜例会

17:00 受付 17:30 開会 於 ハミングプラザ VIP

4月25日 会員スピーチ

東日本電信電話㈱新潟支店長 徳山隆太郎君

4 今後の例会の持ち方について

石川会長より、4/1 の I Mを含め、会合のやり方も変換しつつある

次週以降、スクール形式から円卓に変更、また、アクリル板も無しとする

ロータリーソング斉唱に関しては、4月中は、演奏のみとし、5月以降再検討する

握手タイムはまだ、行わない

ZOOM併用開催については、本年度は継続実施とするが、来年度以降は別途検討する

各種募金(ミャンマー医療支援、トルコ地震)にて、ミリオンダラーの差額分を有効活用させて頂いた。 また、4月第4例会をミリオンダラーとする

⇒承認

5 その他

次年度委員会組織について(内山会長エレクト)

内山会長エレクトより、次年度の委員会構成の報告

尚、転勤等にて、4月~6月辺りに入会頂く方々は、基本、出席委員会に所属して頂く予定。また、本 日の例会時に、会員に報告をする

ミャンマー医療支援について

徳永理事より、ミャンマー、サンピア病院に緊急使用医療品が無事に届いた旨報告

内訳は、2/7 に実施した例会時の募金 61,100 円、ミリオンダラーミールより 38,900 円、徳永理事より、20,000 円、合計 120,000 円となった。また、本日の例会時に会員に報告をする

2/23 開催をした職業奉仕委員会講演会について

乗原理事より、2/23 に開催をした職業奉仕委員会講演会に講師をなさって頂いた、AKA療法、 リハブ土田の土田医院長より、今後、月に一度程度、新潟にて開院をする予定との連絡がありました。 予約方法等の詳細は未定ですが、4 月は24 日(月)に行う予定です。4 月に関してのみ、桒原理事が窓口となって頂くとの事。